

# Église DES PAYS DE L'AIN

EPA 2023 • N° 06 •  
1<sup>ER</sup> JUIN 2023



## « Viens, vois et vis ! »

INVITATION RENTRÉE 2023-2024

Après réflexion avec le Conseil Presbytéral et au vu de l'expérience positive de septembre dernier, il a été décidé de se fixer un rendez-vous régulier pour démarrer ensemble l'année pastorale. Le schéma retenu est le suivant : une session du presbyterium les jeudi et vendredi. **Le samedi tous les fidèles laïcs sont invités à nous rejoindre pour la journée diocésaine de rentrée.**

J'invite donc les prêtres à bloquer dans leur agenda les **jeudi 31 août et vendredi 1<sup>er</sup> septembre** pour la session de rentrée. Et tout le monde à enregistrer la date du **samedi 2 septembre**. Ces rencontres se tiendront à Ars, le centre spirituel de notre diocèse.

Après l'année jubilaire qui nous a stimulés à l'école de Mgr Raymond Devie pour relever avec espérance les défis missionnaires de notre temps, il s'agit de nous laisser porter ensemble, prêtres et laïcs, par le souffle de l'Esprit Saint, qui nous appelle à annoncer la Bonne Nouvelle du Christ Sauveur de manière renouvelée.

L'objectif est **d'interroger nos pratiques à la lumière de l'expérience du catéchuménat** et de nous demander quelle conversion nous avons à opérer dans nos paroisses pour offrir une véritable expérience de foi à ceux qui frappent à la porte.

Aussi serons-nous invités à étudier de près la démarche mise en œuvre dans le rituel de l'initiation chrétienne, pour identifier les repères donnés et nous approprier l'itinéraire de découverte et de croissance dans la vie chrétienne.

Vu le thème retenu, je convoque tout particulièrement **les membres des conseils pastoraux**, pour lesquels sera organisé un temps de rencontre spécifique ainsi que tous les fidèles laïcs impliqués dans l'accueil et l'accompagnement des personnes se préparant aux sacrements de l'initiation chrétienne (baptême, confirmation, eucharistie) et au mariage.

*M<sup>gr</sup> Pascal Roland*

Evêque du diocèse de Belley-Ars

# Agenda DE NOTRE ÉVÊQUE

JUIN 2023



## • Jeudi 1er juin

Bureau National des Exorcistes à Paris

## • Vendredi 2 juin

Conseil diocésain des Affaires économiques avec le Collège des consultants

Messe et déjeuner avec le personnel et les bénévoles de l'évêché

Conseil d'administration de l'Association diocésaine

Veillée de prière de demande de protection, délivrance et guérison à Oyonnax

## • Samedi 3 juin

Confirmations à Thoiry

Confirmations à Ferney-Voltaire

Confirmations à Saint Genis Pouilly

## • Dimanche 4 juin

Confirmations à Divonne

## • Lundi 5 juin

Rencontre des prêtres fidei donum à l'Abbaye de Saint Rambert en Bugey

## • Mardi 6 juin

Prière et déjeuner avec les prêtres jubilaires Bureau du Secours catholique

## • Mercredi 7 juin

Messe à Seillon Repos

## • Jeudi 8 juin

Conseil presbytéral à l'Abbaye de Saint Rambert en Bugey

## • Vendredi 9 juin - à l'Abbaye de Saint Rambert en Bugey

Conseil presbytéral avec les doyens

Assemblée Générale Extraordinaire de l'Association diocésaine de Belley-Ars

Conseil diocésain des Affaires économiques avec le Collège des consultants

## • Du vendredi 9 au dimanche 11 juin

Week-end provincial des vocations pour les jeunes filles à Annecy

## • Lundi 12 juin

Rencontre de l'économiste et du vicaire général Assemblées générales des SCI

## • Mardi 13 juin

Messe et déjeuner avec les prêtres fidei donum en fin de mission

## • Mercredi 14 juin

Bilan annuel avec le Directeur diocésain de l'Enseignement catholique et le vicaire général

## • Jeudi 15 juin

Rencontre des évêques et vicaires généraux de la Province à Saint Etienne

## • Vendredi 16 juin

Solennité du Sacré-Cœur

Jubilé à Ars « Ravive le don gratuit de Dieu » (2Tm 1,6)

## • Dimanche 18 juin

Confirmations au Sacré-Cœur de Bourg-en-Bresse

• **Lundi 19 juin**

Marche avec l'Évangile au Grand Colombier

• **Mardi 20 juin**

Rencontre des prêtres du doyenné de la Côtère

Réunion des Grands électeurs du Recteur de l'UCLy à Lyon

• **Mercredi 21 juin**

Rencontre de l'équipe synodalité d'Ambérieu en Bugey

• **Jeudi 22 juin**

Rencontre des prêtres du doyenné de Bresse  
Assemblée du CODIEC

• **Vendredi 23 juin**

Point avec la déléguée épiscopale communication-information  
Fraternité missionnaire diocésaine

• **Samedi 24 et dimanche 25 juin**

Clôture du jubilé à Belley « *L'évêque, la cathédrale et le diocèse* »

• **Lundi 26 juin**

Journée du presbyterium et Messe de clôture du Jubilé avec le Cardinal Marc Ouellet à Belley

• **Mercredi 28 juin**

Rencontre de l'économiste et du vicaire général  
Rencontre des prêtres du doyenné de Dombes

Rencontre des confirmands du doyenné de la Côtère à Montluel

• **Vendredi 30 juin**

Conseil d'administration de l'Association diocésaine  
Assemblée Générale Ordinaire de l'Association diocésaine



Baptême d'une catéchumène - Vigile pascale à ND de Bourg - 8 avril 2023

# Informations OFFICIELLES

## COMMUNIQUÉ DES NOMINATIONS - 26 MAI 2023

À DATER DU 1<sup>ER</sup> SEPTEMBRE 2023

### FIN DE MISSION

- **M. l'abbé Parfait BATEKOUAHOU**, prêtre de Brazzaville (République du Congo) arrivé au terme de sa mission dans le diocèse de Belley-Ars, est remis à la disposition de son diocèse. De ce fait il est déchargé de sa mission d'administrateur du groupement paroissial d'Izernore. L'évêque le remercie fraternellement pour le travail pastoral accompli dans le diocèse : vicaire dans le groupement paroissial de Viriat (2015-2016), aumônier diocésain du Secours Catholique (2015-2019), administrateur du groupement paroissial d'Izernore (2016-2023).
- **M. l'abbé Martin SOBOUL**, aumônier de l'institution Saint-Pierre de Bourgen-Bresse, est déchargé de l'aumônerie du Lycée. Il conserve ses autres fonctions.

### NOUVELLES MISSIONS ET RENOUVELLEMENT

Lorsque plusieurs prêtres reçoivent une mission dans un même groupement paroissial, ils sont appelés à collaborer ensemble à l'exercice de la charge pastorale du groupement, selon leur office et les orientations indiquées dans leurs lettres de nominations respectives.

- **M. l'abbé Axel ALBAR**, est nommé vicaire dans le groupement paroissial de Belley avec la charge pastorale de l'aumônerie de l'institution Sainte-Anne Lamartine de Belley. Il est nommé en outre prêtre auxiliaire dans le groupement paroissial de Lhuis. Ces missions lui sont confiées pour une durée de trois ans renouvelable. De ce fait il est déchargé de son office vicaire dans les groupements paroissiaux de Montmerle-sur-Saône et de Saint-Didier-sur-Chalaronne. Il réside à la maison paroissiale de Belley.
- **M. l'abbé Yves COURTEL**, prêtre incardiné dans la Société-Jean-Marie Vianney et chapelain du Carmel d'Ars-sur-Formans, est renouvelé dans son office pour une durée d'un an, avec l'accord du Modérateur général de la Société-Jean-Marie Vianney et de la Prieure du Carmel.
- **M. l'abbé Marcellin KOULOUKIABONGA**, prêtre du diocèse de Kinkala (République du Congo), est nommé, avec l'accord de son évêque, vicaire dans le groupement paroissial de Montmerle-sur-Saône. De ce fait il est déchargé de ses offices de curé du groupement paroissial d'Hauteville et d'aumônier de l'institution Sainte-Anne Lamartine de Belley. Il réside au presbytère de Montmerle-sur-Saône.

- **M. l'abbé Emmanuel MAINAUD**, est nommé prêtre auxiliaire dans le groupement paroissial d'Oyonnax. De ce fait il est déchargé de son office de chapelain du sanctuaire d'Ars. Il réside au presbytère de Veyziat.
- **M. l'abbé Brice NDOKI**, prêtre du diocèse de Brazzaville (République du Congo) et administrateur du groupement paroissial de Montmerle-sur-Saône, est nommé, avec l'accord de son évêque, curé du groupement paroissial de Montmerle-sur-Saône.
- **M. l'abbé Jean-Baptiste OUIYA**, prêtre du diocèse de Ouagadougou (Burkina Faso), est nommé avec l'accord de son évêque chapelain du Sanctuaire d'Ars-sur-Formans pour une durée d'un an renouvelable. Il réside au presbytère d'Ars-sur-Formans.
- **Le Père Xavier PIRON**, Oblat de Saint-Vincent-de-Paul et prêtre auxiliaire dans la paroisse du Sacré-Cœur de Bourg-en-Bresse, est nommé en outre avec l'accord du Supérieur général des Oblats, délégué épiscopal pour la vie consacrée, pour une durée d'un an renouvelable.
- **M. l'abbé Alain RAYMOND**, curé du groupement paroissial de Montréal-la-Cluse, est nommé en outre administrateur du groupement paroissial d'Izernore, pour une durée d'un an.
- **M. l'abbé Paulraj de Britto ROCK**, prêtre du diocèse de Saint-Denis (93), est nommé avec l'accord de son évêque chapelain du Sanctuaire d'Ars-sur-Formans pour une durée d'un an renouvelable. Il réside au presbytère d'Ars-sur-Formans.
- **M. l'abbé Rufin SOME**, prêtre du diocèse de Diebougou (Burkina Faso) et vicaire dans le groupement paroissial d'Hauteville, est nommé avec l'accord de son évêque curé du groupement paroissial d'Hauteville. Il conserve son domicile au presbytère d'Hauteville.
- **M. l'abbé Hermann YAYA**, prêtre du diocèse d'Aného (Togo), est nommé avec l'accord de son évêque aumônier à mi-temps du Lycée Saint-Pierre de Bourg-en-Bresse pour une durée de trois ans renouvelable. Il conserve son office de vicaire paroissial dans les groupements paroissiaux de St-Denis-lès-Bourg et de Péronnas.

*M<sup>gr</sup> Pascal Roland*

Par mandement

*P. Christian Josselin*

*Chancelier*

CONSEIL PRESBYTERAL  
CONVOCAATION DE L'ASSEMBLÉE DU 8 ET 9 JUIN 2023

Bourg-en-Bresse, le 5 mai 2023

**Aux membres du Conseil presbytéral**

Chers frères prêtres,

Vous avez en pièce jointe le programme du prochain conseil presbytéral **des jeudi et vendredi 8 et 9 juin prochains**, que j'ai préparé avec l'aide du Bureau.

Conformément aux statuts du Conseil Presbytéral (art. 3,23 et 28), je convoque la seconde assemblée ordinaire de l'année pastorale 2022-2023 à **l'Abbaye de Saint Rambert en Bugey** et je suis heureux de vous y inviter personnellement. Si l'un d'entre vous a un empêchement majeur, il m'avertira sans tarder (Statuts, art.9).

En attendant la joie de nous retrouver bientôt, je vous redis ma confiance et ma prière,

Bien fraternellement

*M<sup>gr</sup> Pascal Roland*

PROGRAMME DES 8 ET 9 JUIN 2023  
ABBAYE SAINT RAMBERT EN BUGEY

**Membres du Conseil presbytéral (2022-2025) :**

Mgr Pascal Roland, évêque du diocèse de Belley-Ars

Membres de droit

P. Frédéric Pelletier, vicaire général,  
P. Christian Josselin, chancelier,

Membres élus

1. P. Dominique Blot (2° mandat)
2. P. Bruno Boucly
3. P. Jean Luc Débarbouillé
4. P. Antoine Desarbre (2° mandat)
5. P. Daniel Lefèvre

6. P. Rosaire Mangala
7. P. Pierre-Yves Monnoyeur (2° mandat)
8. P. Martin Soboul (2° mandat)
9. P. Marcel Tavel (2° mandat)
10. P. Patrick de Varax

## JEUDI 8 JUIN 2023

- 9h00** : Office de Tierce
- 9h10** : Présentation des travaux de la commission sur l'immobilier et l'avenir du doyenné de Bourg en Bresse (P. D. Blot)
- 9h30** : Travail en 3 groupes sur les hypothèses proposées
- 10h15** : Pause
- 10h30** : Remontée des trois groupes
- 11h00** : La participation des paroisses au financement du Secours Catholique – Pertinence d'une quête impéree
- 11h45** : Messe
- 12h30** : Repas
- 14h30** : • Validation du programme de la session du presbyterium des jeudi 31 Août et vendredi 1er septembre 2022. (P. D. Blot)
- La journée de rentrée diocésaine du samedi 2 septembre 2022. Programme à préciser.
- 15h30** : Une journée sur l'avenir du presbyterium dans le diocèse en novembre 2023. (P.F.Pelletier)
- 16h30** : Pause
- 17h00** : Consultation en prévision du renouvellement
- De la totalité du collège des consultants
  - De deux membres du groupe de recours
  - Validation du projet d'agenda diocésain pour l'année pastorale prochaine
- 18h00** : Adoration et Vêpres
- 19h00** : Repas
- 20h30** : Questions libres à M<sup>gr</sup> Roland

### GRUPE DE RECOURS

Nommés pour 5 ans

A dater du 01/08/2018 (EPA n°7.2018) :

PP. B. BOUCLY, X. RENDU (**À ÉCHÉANCE**)

A dater du 04/07/2022 (EPA n°7.2022) : PP. D. BLOT, MJ. PILLET

### COLLÈGE DES CONSULTEURS À ÉCHÉANCE

Nommés pour 5 ans à dater du 16/06/2018 (EPA. N°4.2018) :

PP. B. BOUCLY, C. JOSSELIN, E. KABEMBA, M. MARTIAL MJ.

PILLET

& P. PY. MONNOYEUR pour 3 ans à dater 01/04/2020 (EPA N°5.2020)

## VENDREDI 9 JUIN 2023 (SESSION AVEC LES DOYENS)

- 7h30** : Messe
- 8h00** : Laudes
- 8h30** : Petit déjeuner
- 9h15** : Office du milieu du jour
- 9h30** : Présentation de la session du presbyterium et de la journée diocésaine (P. D. Blot)
- Informations diocésaines et questions libres
- 10h30** : Pause
- Dernière minute, changement horaire : AG extraordinaire à 11h30**
- 11h30** : **Assemblée Générale Extraordinaire de l'Association Diocésaine de Belley-Ars**
- Suite à la loi du 24 août 2021 confortant le respect des principes de la République (dite aussi « contre le séparatisme »)
- Le changement des statuts des associations diocésaines en France et les conséquences qui en découlent (M<sup>gr</sup> Roland)
  - Vote des membres de l'Association Diocésaine pour approuver les nouveaux statuts.
- 12h30** : Repas
- 14h00** : Fin de la session

**Deux assemblées générales de l'Association diocésaine** sont convoquées pour ce mois de juin :

- une assemblée extraordinaire, vendredi 9 juin, à l'abbaye de Saint-Rambert-en-Bugey, à la suite de la réunion du conseil presbytéral et des doyens
- une assemblée ordinaire comme à l'habitude, vendredi 30 juin, à la Maison Jean-Marie Vianney de Bourg.

**L'objet de l'assemblée extraordinaire du 9 juin** sera la mise à jour des statuts de l'association diocésaine rendue nécessaire en vertu de la Loi n° 2021-1109 du 24 août 2021 « confortant le respect des principes de la République » dite aussi « contre le séparatisme » : ces nouveaux statuts doivent en effet être déposés en Préfecture au plus tard le 30 juin.

Cette assemblée, à laquelle participeront uniquement les membres titulaires, devra se prononcer également sur les modifications du règlement intérieur, sur le renouvellement du Conseil d'Administration et sur la composition de la nouvelle assemblée générale qui entrera en fonction après l'assemblée ordinaire du 30 juin.

**L'objet de l'assemblée ordinaire du 30 juin**, à laquelle participeront les membres actuels de l'association, titulaires et honoraires, consistera à présenter non seulement le rapport moral et le rapport financier de l'année 2022, mais aussi les nouveaux statuts, le nouveau règlement intérieur et les nouveaux membres titulaires.

**Les membres titulaires** ont été convoqués à ces deux assemblées par lettres personnelles (envoyées par mail).

**Les membres honoraires sont convoqués par la publication ci-dessous.** Sont concernés tous les prêtres et diacres incardinés dans le diocèse ou ayant une mission stable confiée par l'évêque, les membres des instituts religieux ou séculiers ayant une activité apostolique dans le diocèse, les laïcs en mission ecclésiale et les personnes ayant reçu une lettre de mission, les salariés de l'association diocésaine, les membres des conseils paroissiaux.

Bourg-en-Bresse, le mardi 16 mai 2023

Aux Membres Honoraires  
De l'Association Diocésaine de Belley-Ars

Monsieur l'Abbé, Madame, Monsieur,

Conformément au règlement intérieur, vous êtes conviés à participer à **l'Assemblée Diocésaine d'information de l'Association Diocésaine de Belley-Ars** le :

**Vendredi 30 Juin 2023 à 10h00**  
**Salle des Pays de l'Ain**  
**29, rue Docteur Nodet à Bourg en Bresse**

Ordre du jour :

- Temps de prière
- Rapport Moral et perspectives présentés par Mgr Pascal ROLAND.
- Rapport financier et rapport d'activité présenté par M. Olivier BAUER économiste diocésain et M. Bernard CLAIR directeur de bureau chez KPMG

A l'issue de cette rencontre, vous êtes invités à un buffet fraternel offert dans les jardins de l'évêché.

Pour une bonne organisation, je vous remercie de rendre votre réponse par mail à Laurena GUYON à l'adresse suivante [secretariat.econome@belley-ars.fr](mailto:secretariat.econome@belley-ars.fr) ou par téléphone au 04 74 32 86 30.

Dans l'attente de cette rencontre je vous assure de mes sentiments cordiaux et reconnaissants.

*M<sup>gr</sup> Pascal Roland*

Deux réunions ordinaires du **Conseil d'administration** de l'Association diocésaine sont également convoquées ce mois-ci.

L'objet de la réunion du vendredi 2 juin est l'arrêté des comptes de l'année 2022 à la suite du travail des experts comptables présenté et discuté avec le conseil diocésain des affaires économiques et les membres du collège des consultants.

L'objet de la réunion du vendredi 30 juin (juste avant l'assemblée générale ordinaire) est l'approbation de ces mêmes comptes à la suite de la certification du Commissaire aux comptes.

VENDREDI 16 JUIN 2023  
 SOLENNITÉ DU SACRÉ CŒUR  
 JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE DES PRÊTRES  
 SANCTUAIRE D'ARS

« Ravive le don gratuit de Dieu » 2 Tm 1,6

Chers frères prêtres,

Je me permets de souligner l'importance de cette rencontre spirituelle, destinée à soutenir notre renouvellement intérieur personnel et collectif.

J'attire votre attention sur la qualité des deux intervenants qui se proposent d'aider à notre sanctification dans la dynamique du 2ème centenaire du diocèse.

Je compte sur votre présence à tous !

Fraternellement.

*M<sup>gr</sup> Pascal Roland*



### Salle Audio

9h30 : Accueil

10h00 : P. Thomas Bonino, op : Anthropologie du Sacré : lien étroit entre liturgie et incarnation du Christ, conséquences de l'Incarnation dans la liturgie

Procession des prêtres vers la Basilique

### Basilique

11h00 : Messe solennelle, avec renouvellement des promesses sacerdotales (apporter votre chasuble de l'année jubilaire)

### Foyer sacerdotal

12h30 : Repas (s'inscrire au secrétariat de Mgr Roland)

### Sanctuaire

14h30 : 4 démarches libres proposées :

1. Monument de la rencontre : l'Appel
2. Chapelle du cœur : déposer une intention de prière pour un prêtre
3. Passage par la porte sainte : la Miséricorde
4. Châsse du curé d'Ars : Prier

### Salle Audio

15h15 : M. Philippe Boutry : Mgr Devie et ses prêtres

### Basilique

16h30 : Vêpres

LUNDI 26 JUIN 2023  
CLÔTURE DU JUBILÉ À BELLEY  
AVEC LE CARDINAL MARC OUELLET

Chers frères prêtres,

L'année du 2ème centenaire du diocèse arrive prochainement à son terme. C'est l'occasion de nous retrouver pour relire ensemble le chemin parcouru, rendre grâce et manifester notre communion sacramentelle dans l'église – cathédrale, avec un apport substantiel donné par le Cardinal Marc Ouellet, Préfet émérite de la Congrégation pour les évêques.

Par avance je vous suis reconnaissant de faire une priorité de ce temps de rencontre et de prière commune.

Ma prière vous accompagne.

*M<sup>gr</sup> Pascal Roland*

**Institution Lamartine (41 Rue Georges Girerd – 01300 BELLEY)**

- 12h : Apéritif suivi du déjeuner (s'inscrire au secrétariat de Mgr Roland)
- Visite de l'Institution Lamartine en 3 groupes
- Possibilité de rencontre avec les frères de la Sainte Famille et les sœurs Maristes

**Palais épiscopal**

- 15h
  - \* Visite de l'exposition du jubilé
  - \* Visite du palais épiscopal
- 16h : Conférence du Cardinal Marc Ouellet, Préfet émérite de la Congrégation pour les évêques

**Cathédrale**

- 18h : Messe de clôture (apporter votre chasuble de l'année jubilaire)

Pour la bonne organisation de la journée et du repas de midi, merci de bien vouloir confirmer (oui ou non) votre présence avant le 5 juin 2023 à Albine Scherrer ([albine.scherrer@belley-ars.fr](mailto:albine.scherrer@belley-ars.fr) / 04 74 32 86 40)

# Vie DU DIOCÈSE

## APPEL AUX DONNS POUR L'ÉGLISE NOTRE-DAME DE LA MISÉRICORDE AU SANCTUAIRE D'ARS

« *Si l'on ne fait rien, dans 30 ans, l'ENDM\* n'existe plus* » indique Jean Luczkiewicz, expert en construction, référent immobilier bénévole au sanctuaire d'Ars lors d'un exposé de situation des diagnostics, mesures compensatoires et travaux sur \*l'Église souterraine Notre Dame de la Miséricorde (ENDM). Conçue par l'architecte Pierre Pinsard, construite entre 1959 à 1961, cette église est labellisée « *patrimoine remarquable du 20ème siècle* ».



Un certain nombre de désordres sont visibles : fissuration de la sous-face du chœur, infiltrations d'eau, etc. Un premier chantier de reprise d'étanchéité des zones du joint de dilatation entre les dalles du toit et autour du puits de lumière a été mené l'été 2022. Indispensable, il s'est révélé insuffisant et des mesures conservatoires ont été mises en œuvre pour



capturer les fuites résiduelles et pour assurer, une surveillance structurelle des flèches de poutres et fissures.

Les investigations vont se poursuivre, débouchant sur une reprise d'étanchéité et de drainage plus globale, un traitement des fissures, un allègement de la terre après le jubilé de 2025 (centenaire de la canonisation du Curé d'Ars), puis à un peu plus long terme, une reprise de structure avec en particulier le remplacement des appuis.

Cet ouvrage semi-enterré en béton armé, qui permet de réunir 1200 personnes, est indispensable au fonctionnement du sanctuaire et du diocèse.

Chaque don est précieux sur la plateforme : <https://www.fondation-patrimoine.org/les-projets/eglise-notre-dame-de-la-misericorde-dars-sur-formans>.

**MERCI À CHAQUE DONATEUR  
DE SON SOUTIEN !**

## MÉDAILLE DU MÉRITE DIOCÉSAIN

- **Madame Paulette PARNET**, paroissienne de Pont-de-Vaux, a reçu la médaille d'or du mérite diocésain des mains de Mgr Pascal ROLAND le dimanche 7 mai, au terme de la célébration des confirmations à Pont-de-Vaux. Madame Paulette PARNET œuvre sur la paroisse depuis les années 1970 : permanences à la cure, accueil des familles pour les baptêmes et les funérailles, entretien de l'église, sacristie, équipe liturgie. Elle est engagée aussi au sein des associations (Pakistan et Accueil Rencontre Partage).



Sont recommandés aux prières du diocèse

• **M. l'abbé Serge PLACIDE** est décédé



le samedi 29 avril 2023, à l'âge de 77 ans. Ses obsèques ont été célébrées le vendredi 5 mai 2023 à 14h30, en la co-cathédrale Notre-Dame de Bourg-en-Bresse, en

présence d'une délégation importante de la Base aérienne d'Ambérieu-en-Bugey. Elles ont été suivies de l'inhumation de son corps au cimetière de Bourg-en-Bresse (carré des prêtres). Né le 7 janvier 1946 à Fort-de-France (Martinique), il s'engagea dans l'Armée de l'air après son service militaire et est affecté comme sous-officier pompier à la Base aérienne d'Ambérieu-en-Bugey où il participait volontiers aux activités religieuses et sociales. En 1981, il fut interpellé par le curé de Pont-d'Ain et l'aumônier national de l'Armée de l'Air en vue du diaconat permanent. En 1987, il acheva sa carrière militaire avec le grade d'adjudant-chef et fut nommé « *aumônier laïc* » de la Base aérienne d'Aix-Les-Milles. Le 19 juin 1988, il fut ordonné diacre permanent pour le diocèse de Belley-Ars et mis à la disposition du diocèse aux Armées. En 1994, après trois années à l'aumônerie de la Base aérienne de Dijon, il revint comme « *aumônier civil* » à mi-temps de la Base d'Ambérieu-en-Bugey. Il fut appelé et ordonné prêtre le 16 septembre 1995, en l'église de Lagnieu. Il reçut successivement la charge pastorale des groupements paroissiaux de Pont-de-Vaux (1995-2003, tout en étant doyen du secteur de Bâgé, Pont-de-Vaux et Pont-de-Veyle), Péronnas (2003-2014), St-Rambert-en-Bugey (2015-2020, avec la charge de l'aumônerie de l'hôpital privé d'Ambérieu-en-Bugey).

De 1995 à 2020, il poursuivit aussi sa mission au service de l'aumônerie de la Base aérienne d'Ambérieu-en-Bugey (à titre bénévole à partir de 2011, comme aumônier de la réserve citoyenne). Admis à la retraite, il se retira d'abord à Saint-Etienne-du-Bois où il rendit encore quelques services pendant quelques mois avant d'être hospitalisé, puis de se retirer dans sa famille. Il avait reçu la décoration d'officier de l'Ordre national du mérite. [Témoignage à retrouver sur le site internet](#)

• **M. l'abbé Jean BERNARD** est



décédé le samedi 29 avril 2023, à l'âge de 89 ans. Ses obsèques ont été célébrées le mercredi 10 mai 2023 à 10h, en la chapelle des Vennes (Bourg).

Son corps a été inhumé au cimetière de Grièges où le défunt est né le 2 avril 1934. Ordonné prêtre à Notre-Dame de Bourg, le 17 décembre 1960, il fût d'abord vicaire au Sacré-Cœur de Bourg (1961-1967). Après une formation à l'école des missionnaires d'action catholique et sociale (Lille), il revint à Bourg comme aumônier diocésain de l'action catholique des enfants, des jeunes et des adultes (1968-1981). De 1980 à 1999, il fût au service de la paroisse d'Oyonnax, chargé plus spécialement des aumôneries des mouvements en monde ouvrier (Haut-Bugey et Pays de Gex). Il exerça la charge de délégué diocésain à la mission ouvrière de 1989 à 2004. En 1999, il fût envoyé à Bellegarde où il devint en 2002 modérateur de la charge pastorale. Lorsqu'il fut admis à la retraite en 2009, il resta à Bellegarde pour rendre des services notamment dans les Hauts de La Valserine et à l'Ehpad de la Croix Rouge. En 2022, quand sa santé l'exigea, il revint à Bourg. Quelques jours avant son décès, il venait de s'installer à Seillon Repos. [Témoignages à retrouver sur le site du diocèse.](#)

- **M. l'abbé Jean BOZONNET** est décédé à Seillon Repos (Péronnas) le vendredi 5 mai 2023, à l'âge de 94 ans. Ses obsèques ont été célébrées le vendredi 12 mai 2023 à 14h30 en la co-cathédrale Notre-Dame de Bourg et ont été suivies de l'inhumation au cimetière de Bourg (carré des prêtres).



Né le 29 décembre 1928 à Bourg, ordonné prêtre à Belley le 29 juin 1953, il fut successivement surveillant à l'institution Lamartine de Belley (1953), professeur au Petit Séminaire de Meximieux (1954), au Collège Lamartine de Belley (1968), prêtre auxiliaire dans le secteur de Belley (1989). Admis à la retraite en 2012, il resta d'abord à Belley, avant de se retirer à Seillon Repos en 2016. Tout en accomplissant son ministère de prêtre professeur, puis de prêtre auxiliaire, il s'intéressait particulièrement à l'observation de la nature : en particulier les astres, en participant à la fondation et aux activités de l'association astronomique de l'Ain dont il a été vice-président pendant plusieurs années, et les champignons, en réalisant un herbier de quelques 4000 spécimens de myxomycètes (transféré en 2013 au Conservatoire et Jardin Botaniques de la Ville de Genève). En 2011, il avait collaboré à l'édition d'un ouvrage de référence sur les myxomycètes (2 volumes de 550 pages, traduits en anglais) avec Marianne Meyer, qu'il avait initiée à ses observations en 1978, et Michel Poulain, qu'il avait rencontré en 1984. [Témoignages à retrouver sur le site du diocèse.](#)

- **Sœur Céline REY**, Soeur de Saint Joseph, décédée le mercredi 19 avril 2023, à l'âge de 102 ans dont 84 de vie religieuse. Ses funérailles ont été célébrées le jeudi 27 avril 2023 en la

chapelle de la maison Saint Joseph de Jasseron, suivies de l'inhumation au cimetière de Bourg-en-Bresse.

- **Sœur MARIE ALDRIC** (Thérèse GAGNOT), membre de la Congrégation Romaine de Saint Dominique (communauté de Trévoux) est décédée le samedi 29 avril 2023, à l'âge de 91 ans, après 69 ans de profession religieuse. Ses obsèques ont été célébrées vendredi 5 mai 2023.

- **Mme Marie-Andrée RAFFY**, née BERTHILLOT, paroissienne d'Ars-sur-Formans et veuve consacrée, est décédée le lundi 22 mai 2023. Ses obsèques ont été célébrées le 26 mai 2023 en la Basilique Saint-Sixte d'Ars-sur-Formans. Née en 1939, mariée en 1959, veuve en 1996, elle avait reçu la consécration des veuves le samedi 15 octobre 2005.



[Sur la vocation de veuve consacrée voir le site du diocèse.](#)

- **Mme Ghislaine CARRICHON**, paroissienne de Thoiry et Laïque en Mission Ecclésiale (2007-2017), est décédée le 15 mai 2023, à l'âge de 58 ans, après de grandes souffrances provoquées par un cancer. Zélée pour la mission dans son rôle de LME à l'aumônerie du Pays de Gex, elle avait à cœur l'évangélisation des jeunes. Ses obsèques ont été célébrées en l'église de Thoiry, le samedi 20 mai 2023, entourée de sa famille, d'amis, de jeunes, et d'une foule importante.



[Témoignage à retrouver sur le site du diocèse](#)

*Que le Seigneur les accueille dans sa Paix!*

DISCOURS DE L'ABBÉ BOZONNET  
LORS DE SON JUBILÉ SACERDOTAL  
EN L'ÉGLISE D'ARBIGNEU  
21 SEPTEMBRE 2003

Le 29 juin 1953, fête de S<sup>t</sup> Pierre et S<sup>t</sup> Paul, en la cathédrale de Belley, M<sup>gr</sup> Maisonobe ordonnait 8 nouveaux prêtres dont je faisais partie. Nous nous attendions tous à aller remplacer l'un ou l'autre des deux douzaines de vicaires que comptait alors le diocèse. Mais, par la lettre de nomination qu'il m'envoya, le P. Charbonnet m'annonçait que je serais surveillant des Grands au Collège Lamartine. Je n'occupai ce poste qu'un an, les autorités s'étant vite aperçues que cette fonction ne me convenait guère. Allais-je donc être nommé vicaire cette fois ? Pas du tout. On m'envoyait comme professeur au Petit Séminaire de Meximieux, dont le Supérieur était le Père Bernard de Belley. Je reçus cette nomination sans déplaisir. J'avais gardé d'excellents souvenirs de mes années de petit séminariste, bien que ce fût pendant la période des restrictions. Et j'avais une grande reconnaissance envers plusieurs surveillants et professeurs d'alors. Par leurs qualités pédagogiques, leur dévouement, leur foi, ils avaient joué un rôle important dans ma vocation. Et c'était pour moi un honneur et une joie de devenir le collaborateur de ceux d'entre eux qui étaient toujours présents dans la maison. J'ai donc été professeur de français, latin et grec en 5<sup>e</sup>, puis en 3<sup>e</sup> à Meximieux pendant 14 ans. Nous y formions, les anciens et les plus jeunes, une équipe des plus sympathiques. Mais peu à peu les effectifs baissaient, les entrées au Grand Séminaire se faisaient plus rares, et l'institution du Petit Séminaire elle-même était contestée d'une manière générale en France. Aussi, en juin 1967, la décision fut prise de tenter une nouvelle formule

en créant un Foyer à l'Ecole Saint-Nicolas de Bourg avec scolarisation des élèves au Collège Saint-Pierre, et cela pour la rentrée d'octobre 1968. Les professeurs devenus disponibles furent affectés soit au Foyer, soit en paroisse, soit aux Facultés Catholiques de Lyon, soit au Collège Saint-Pierre, soit au Collège Lamartine, ce qui fut mon cas avec deux autres confrères. Le Collège cette année-là voyait son effectif augmenter, car il accueillait les filles du pensionnat Marguerite-Marie. Le corps professoral comptait alors 14 prêtres, 2 religieuses et 11 laïcs. J'ai enseigné surtout en 3<sup>e</sup>. Les années passant, le nombre des prêtres professeurs diminua, du fait du décès, de départ pour les paroisses ou pour la retraite. Et en 1989, nous n'étions plus que deux, le Père Louis Navechth, qui était déjà chargé de la paroisse de Saint-bois, puis de celle de Peyrieu, et moi-même. Après 21 ans d'enseignement au Collège, on m'a proposé d'être prêtre auxiliaire pour le secteur de Belley. Il ne me déplaisait pas de rester dans cette région, que j'avais appris à connaître dès mon Grand Séminaire, et que j'avais parcourue au cours de mes années de Lamartine, à la suite du Père Puget, à la découverte des près et des bois et de leur flore. Mais l'essentiel du ministère qui m'était demandé n'était pas là. Les prêtres auxiliaires, il y en a une dizaine actuellement dans le diocèse, sont presque tous issus des paroisses, où ils ont pu acquérir ce que j'appellerai la fibre pastorale dont j'étais quasi dépourvu. Et à l'âge que j'avais, il m'était un peu difficile de me reconverter. Heureusement, j'y retrouvais des visages connus, ceux d'anciens élèves et de leurs parents. Enfin, j'étais simplement auxiliaire, comme le serviteur dont parle le centurion de l'évangile, à qui il dit : « *Va, et il va ; viens, et il vient ; fais cela, et il le fait* ». Selon le calendrier élaboré

par le Curé de Belley, responsable du secteur, en concertation avec les Conseils Pastoraux Paroissiaux, qui s'efforcent de ménager une alternance entre les différentes communautés et les auxiliaires disponibles, j'ai donc officié pour les messes des dimanches et fêtes, pour des mariages, des baptêmes, des funérailles, d'abord dans les 9 églises et chapelles de la Vallée du Gland, auxquelles se sont ajoutées par la suite les 3 de la 504 sud, et plus récemment, les 4 des Bords du Rhône, sans oublier parfois la Cathédrale. La situation des paroisses du secteur avait bien changé depuis les années 50, comme partout dans le diocèse et ailleurs. C'était alors le temps où sur le secteur de Belley, on comptait une dizaine de prêtres dans les paroisses, qui pouvaient en outre faire appel, régulièrement ou en cas de besoin, aux prêtres du Grand Séminaire, ou du Collège Lamartine. On peut regretter le passé. Ne nous y attardons pas trop. Pleurer sur le passé ne serait-ce pas une dérobade devant la réalité présente à laquelle il faut faire face ? La raréfaction du nombre des prêtres nous conduit, bien sûr, à prier le Maître de la Moisson pour qu'il envoie des ouvriers dans sa Moisson, comme le Christ nous le demande. Et nous le faisons tout particulièrement aujourd'hui. Mais cette raréfaction est aussi un appel aux communautés chrétiennes pour qu'elles inventent ou acceptent les adaptations nécessaires et prennent en main, plus que par le passé, des tâches que tout baptisé même non prêtre est capable de remplir. Je cite le Concile : « *Participant à la fonction du Christ Prêtre, Prophète et Roi, les laïcs ont leur part active dans la vie et l'action de l'Eglise. Qu'ils prennent l'habitude de travailler dans la paroisse en étroite union avec leurs prêtres* (Décret sur l'apostolat des laïcs, n° 10) ». Et je dois reconnaître que dans le secteur, il y a, ici ou là, des amorces encourageantes dans ce sens. Au début des années 90, à la suite du

départ à la retraite du P. Delorme et de la fatigue du P. Paul, les paroissiens de la Vallée du Gland ont accepté et réussi assez vite le rassemblement de leurs différentes paroisses pour les messes dominicales. Vu l'âge et l'état de santé des prêtres disponibles, le mouvement est appelé à se poursuivre et à s'élargir, à une époque où d'ailleurs l'on se déplace plus facilement. Les assemblées dominicales y ont déjà gagné, elles sont plus fournies. Plus vivantes aussi, grâce à celles et à ceux qui prennent une part active dans les célébrations. Je citerai ceux qui préparent les intentions de prières, les organistes, et les chœurs de chant, qui grâce à des répétitions ont déjà permis de renouveler le répertoire. Je n'oublie pas les catéchistes, ceux qui s'occupent de l'éveil à la foi des plus jeunes, ceux qui rencontrent et accompagnent les familles en deuil, et animent les cérémonies des funérailles, ceux qui aident les parents des futurs baptisés à préparer la cérémonie du baptême, etc. Tout cela est appelé à se généraliser sur le secteur, et les équipes, parfois peu fournies, à s'étoffer. Quant à moi, admiratif devant les bonnes volontés que je découvre chez vous, je suis encouragé à continuer, tant que ma santé me le permettra, à jouer mon rôle d'auxiliaire itinérant, et à vous apporter la Parole de Dieu et le Pain eucharistique, ce qui est une mission importante du prêtre. Je cite encore le Concile : « *Les prêtres exercent leur fonction sacrée surtout dans l'assemblée eucharistique ; là, agissant au nom du Christ et le représentant, et proclamant son mystère, ils rendent présent le sacrifice du Christ, qui s'offre au Père en victime sans tâche.* » Que le Seigneur nous aide, nous tous, les baptisés, prêtres ou laïcs, chacun à notre place et selon les dons que nous avons reçus, à répondre davantage aux appels qu'il nous adresse, et à témoigner autour de nous de l'évangile d'amour et de service des autres.

# Jubilé

## 200 ANS DU DIOCÈSE

La journée jubilaire au Sanctuaire de Cuet a eu lieu samedi 29 avril, jour de la Saint Pierre Chanel. La journée a débuté par la messe célébrée sous le chapiteau.



Puis les participants ont partagé le repas avant d'écouter 3 conférences sur le thème de la mission en Asie par M<sup>gr</sup> Colomb, la mission dans la paroisse de Pont-de-Veyle avec le père Olivier Barnay et deux paroissiens.



Puis la mission des prêtres Fidei Donum a été évoquée par le père Gilbert Mayela. La journée s'est terminée par la procession des reliques de Saint Pierre Chanel



suivie de l'office des vêpres.



Une belle journée partagée dans la fraternité et l'envoi en mission lancé chacun là où il est.



EXTRAIT DE L'HOMÉLIE M<sup>GR</sup> COLOMB,  
ÉVÊQUE DE LA ROCHELLE ET SAINTES,  
ET DE SAINT PIERRE-ET-MIQUELON  
SAMEDI 29 AVRIL 2023 À CUET



Chers frères et soeurs,  
Saint Pierre Chanel nous interroge : aujourd'hui, est-ce que tu prêtes l'oreille aux appels du Seigneur. C'est très bien de me vénérer chaque année dans ce beau sanctuaire et dans d'autres lieux, en Océanie notamment, mais toi qui as fait le déplacement jusqu'ici, quel bateau vas-tu prendre, quel rivage vas-tu quitter, sur quelle rive vas-tu te rendre pour annoncer aux hommes et aux femmes de ton siècle, le XXI<sup>ème</sup> siècle, qu'ils sont aimés de Dieu ?

Oui, ce saint martyr, qui à l'âge de 14 ans forma le dessein d'aller dans les



missions lointaines, lisait la correspondance des missionnaires, probablement les annales de la propagation de la foi. Il savait que le martyr faisait partie du programme! Il n'est pas parti comme un ambassadeur de son pays, mais comme un apôtre du Christ. Professeur, puis supérieur de séminaire, il

avait lu les instructions données par le pape Alexandre VII (1664) aux premiers vicaires apostoliques « *N'exportez pas la France, l'Espagne ou le Portugal, quoi de plus stupide. Respectez les coutumes locales lorsqu'elles ne sont pas contraires à la religion, empressez-vous d'étudier*

*les langues locales.* ». C'est ce qu'il fit! Après son martyre, après la conversion de son assassin, le roi Niuliki, toute l'île se convertit. Il disait lui-même : « *les missionnaires meurent, mais une mission ne doit pas mourir* ». Dans sa mort il rejoint notre Seigneur ; avant de mourir, il dit : « *Malie Fai* » • c'est bien », comme notre Seigneur a dit : « *Tout est accompli* » [...] Nous sommes tous appelés à avoir le courage du témoignage qui engage d'une manière irrévocable notre vie. [...] Alors aujourd'hui, dans la confiance et l'espérance, tournons nous vers le Seigneur et demandons lui la grâce de faire descendre dans notre cœur tout ce que Saint Pierre Chanel nous enseigne, nous transmet, nous donne. Que St Pierre Chanel intercède pour chacun de nous, qu'il donne de nombreuses vocations à nos amis maristes et aux instituts missionnaires, car la mission n'appartient pas au passé. C'est maintenant l'heure de la mission !

[Homélie complète, témoignages et photos de la journée à Cuét à retrouver sur le site du diocèse](#)



Les prêtres réunis au sanctuaire de Cuét en présence de M<sup>GR</sup> Colomb, le 29 avril 2023

## PENSÉE ET ACTION SOCIALES DE L'ÉGLISE WE 13-14 MAI 2023 À JUJURIEUX



Le week-end organisé à Jujurieux les 13 et 14 mai dans le cadre du Jubilé diocésain était centré sur la Doctrine sociale de l'Église, avec comme thème « *Construisons un vivre ensemble fraternel* ». Ce thème a été décliné sous diverses formes : une conférence du Père Grégoire Catta, jésuite, Directeur du Service National Famille et Société à la Conférence des évêques de France ; cette conférence (qui a réuni près de 100 personnes après la messe en l'église de Jujurieux) a présenté les grands axes de la Doctrine sociale de l'Église et mis en évidence son actualité pour chaque chrétien.



Le P. Catta a participé aux deux tables rondes : l'une le samedi après-midi sur l'environnement, l'autre le dimanche sur la manière de traduire les principes de



la Pensée sociale de l'Église dans l'entreprise, l'action municipale ou associative, tables rondes animées et sonorisées par RCF Pays de l'Ain.

Une vingtaine d'associations engagées dans l'humanitaire, la solidarité, l'environnement présentaient des stands dans la salle de l'Espace culturel de Jujurieux. Il était également possible de visiter le Musée des Soieries Bonnet, « usine-pensionnat » qui pratiquait une aide sociale à la mode paternaliste des années 1850.

Enfin, sur un mode plus divertissant, un spectacle théâtral a été donné deux fois devant 300 personnes au total...



Ce spectacle illustrait en quatre tableaux divers épisodes et aspects de l'action sociale de chrétiens dans l'Ain, avec une troupe d'acteurs bénévoles qui ont vécu eux-mêmes, au fil des répétitions, un peu de l'objectif mis en avant lors de ces deux jours : « *vivre ensemble dans l'amitié fraternelle* » !



[Podcast à écouter sur le site](#)

# Les rdv DANS LE DIOCÈSE

Retrouvez les événements diocésains sur le site du diocèse :  
[www.catholique-belley-ars.fr](http://www.catholique-belley-ars.fr)

- **Veillée « Louange Guérison »**

**Vendredi 2 juin 2023 à l'église d'Oyonnax de 20h à 22h**

«Voici la servante du Seigneur» avec les jeunesses franciscaines de Lyon  
Adoration; prière des frères; prière pour la guérison; confessions.

[https://catholique-belley-ars.fr/agenda/copy2\\_of\\_celebration-louange-guerison](https://catholique-belley-ars.fr/agenda/copy2_of_celebration-louange-guerison)

- **Pèlerinage à Lourdes Du lundi 24 au dimanche 30 juillet 2023, 115ème pèlerinage diocésain à Lourdes autour du thème « Que l'on bâtit une chapelle ».**

[https://catholique-belley-ars.fr/notre-diocese/services/pelerinages/pelerinages-a-venir/Pre\\_inscriptions\\_Lourdes\\_2023](https://catholique-belley-ars.fr/notre-diocese/services/pelerinages/pelerinages-a-venir/Pre_inscriptions_Lourdes_2023)

## CAMPS JEUNES CET ÉTÉ

- **Pélé VTT de Oyonnax au Mas-Rillier**

- 1er et 2 juillet 2023 : pré-camp de l'équipe d'encadrement (lycéens, animateurs, séminaristes, prêtres, religieux(les), jeunes pro, parents bénévoles) à Oyonnax

- Du 3 au 7 juillet 2023 : pour les collégiens, pédalants

<https://www.pele-vtt.fr/les-routes/45/evenement/219>

- **École de Prière Jeunes (EPJ)**

**Du 20 au 26 août, à l'institution Lamartine à Belley.**

L'école de prière accueille des jeunes de 7 à 17 ans.

Dossier d'inscription à retirer auprès de la Pastorale des Jeunes : [paje.ain@gmail.com](mailto:paje.ain@gmail.com)

<https://catholique-belley-ars.fr/jeunes-familles/lecole-de-priere-jeunes/epj-2023>

- **Journées Mondiales de la Jeunesse (JMJ)**

**24 juillet au 8 août 2023 pour les 18-35 ans au Portugal**

**Accueil à Ferreira do Zêzere (diocèse de Coimbra) puis à Lisbonne**

# RENTRÉE DIOCÉSAINNE 2023-2024

## « VIENS, VOIS ET VIS »

SANCTUAIRE D'ARS - DU 31 AOÛT AU 2 SEPTEMBRE 2023

Session du Presbyterium : 31 août - 1er septembre

Journée diocésaine pour tous : samedi 2 septembre  
*Les membres des conseils paroissiaux et des équipes d'animation  
sont spécialement attendus*



[catholique-belley-ars.fr](http://catholique-belley-ars.fr)





# Les rendez-vous du Jubilé

JOURNÉE OUVERTE À TOUS  
sur le thème :

## LA SANCTIFICATION DES PRÊTRES

Vendredi 16 juin 2023

### Fête du Sacré Coeur

« Ravive le don gratuit de Dieu » 2 Timothée 1,6

« C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres  
qu'ils reconnaîtront que vous êtes mes disciples » Jean 13-35

PROGRAMME

#### Salle Audio

9h30 : Accueil

10h00 : Conférence du père Serge Thomas Bonino, op  
*Anthropologie du Sacré : lien étroit entre liturgie et incarnation du Christ,  
conséquences de l'Incarnation dans la liturgie*

Procession des prêtres vers la Basilique

#### Basilique

11h00 : Messe solennelle, avec renouvellement des promesses sacerdotales

#### Sanctuaire

12h30 : Repas tiré du sac (sauf pour les prêtres inscrits au repas)

14h00 : 4 démarches libres proposées :

1. Monument de la rencontre : l'Appel
2. Chapelle du cœur : déposer une intention de prière pour un prêtre
3. Passage par la porte sainte : la Miséricorde
4. Châsse du curé d'Ars : Prier

#### Salle Audio

15h15 : Conférence de Philippe Boutry sur M<sup>gr</sup> Devie et ses prêtres

#### Basilique

16h30 : Vêpres



# JOURNÉES DE CLÔTURE DU JUBILÉ 2022-2023 À BELLEY

autour du thème :

## « L'ÉVÊQUE, LA CATHÉDRALE ET LE DIOCÈSE »



### SAMEDI 24 JUIN 2023

#### 14h-17h30 :

- \* Visite guidée de la Cathédrale Saint Jean-Baptiste Saint Anthelme
- \* Portes ouvertes chez les soeurs Maristes et chez les frères de la Sainte Famille
- \* Exposition au palais épiscopal : retour sur les temps forts du Jubilé

### DIMANCHE 25 JUIN 2023

10H30 : Messe à la Cathédrale présidée par M<sup>gr</sup> Roland

#### 14h-17h30 :

- \* Visite guidée de la Cathédrale Saint Jean-Baptiste Saint Anthelme
- \* Portes ouvertes chez les soeurs Maristes et chez les frères de la Sainte Famille
- \* Exposition au palais épiscopal : retour sur les temps forts du Jubilé

### LUNDI 26 JUIN 2023

## MESSE DE CLÔTURE DU JUBILÉ

présidée par le cardinal Marc Ouellet

18H À BELLEY

CATHÉDRALE S<sup>T</sup> JEAN-BAPTISTE S<sup>T</sup> ANTHELME

PROGRAMME

## Événements jubilaires

### à venir

- **Samedi 3 juin 2023 à Bourg-en-Bresse :**  
Conférence de Claude Igonnenc, diacre permanent, de 9h30 à 12h, « l'Église gardienne de la Foi », Maison Jean-Marie Vianney Salle des pays de l'Ain
- **Vendredi 16 juin 2023 à Ars-sur-Formans :**  
La sanctification des prêtres
- **WE 24-25 juin 2023 à Belley :**  
L'évêque, la cathédrale et le diocèse
- **Lundi 26 juin 2023 à Belley :**  
Messe de clôture du Jubilé ouverte à tous à 18h à la Cathédrale S<sup>t</sup> Jean-Baptiste



Mot de l'évêque	p. 01
Agenda de notre évêque	p. 02
Informations officielles	p. 03
Vie du diocèse	p. 10
Les rendez-vous dans le diocèse	p. 20
Memento du Jubilé	p. 23

Retrouvez toute  
l'actualité du diocèse  
sur le site :

[catholique-belley-ars.fr](https://catholique-belley-ars.fr)

## Église des Pays de l'Ain

Bulletin officiel du diocèse de Belley-Ars

EPA 2023 N°6 : 1<sup>er</sup> juin 2023

Directeur de la publication : P.F. Pelletier

Rédaction et mise en page : SDPC

Crédits photos : Isabelle Gin, SDPC 01,

Base aérienne Ambérieu-en-Bugey, paroisse du Sacré Coeur, paroisse sur Ars-sur-Formans, paroisse de Thoiry, David Garcia

Contact : Service Diocésain de Pastorale de la Communication -31, Rue du Dr Nodet – CS 60154 -01004 Bourg-en-Bresse Cedex 04 74 32 86 69 [communication@belley-ars.fr](mailto:communication@belley-ars.fr)  
<https://catholique-belley-ars.fr/>